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Una veintena de municipios cambiarán a sus autoridades el próximo viernes tras comicios 

Alcaldes electos suman exautoridades 
a sus equipos con miras al traspaso 
Los jefes comunales 
electos explicaron 
que la intención es 
sumar a personas de 
confianza y con 
experiencia para 
llevar adelante una 
serie de cambios. 

Por Felipe Cuevas Mora 
feipecueras(adiaricelsurd 

1 próximo vienes la totali 
Es de municipios del país 

tendrán las ceremonias de 
asunción de las nuevas autorida: 
des, alcaldes y concejales electos 
el pasado 27 de octubre: en el ca- 
so del Biobío, serán una veintena 
de municipios que renovarán a 
sus jefes comunales, y en varias 
de ellas los alcaldes salientes ya 
renunciaron para iniciar una ca- 
rrera parlamentaria. 

En este periodo de latencia, las 
autoridades electas han puesto 
sus esfuerzos en empaparse de la 
realidad que asumirán en cada 
una de las alcaldías -con distin: 
tos grados de dificultad, pero 
tambiénen la designación de sus 
equipos de colaboradores estre- 
chos para llenar cargos estratégi 
cos para la gestión. 

En ese escenario, surgen nom 
bresde figuras públicasreconoci 
das por su labor como exautori 
dades tanto de Gobierno, como 
del mundo municipal einclusoa 
nivel parlamentario: incluso, se 
especula queautoridadesdelaad 
ministración liderada en el Biobío 
por Eduardo Pacheco y Rodrigo 
Díazrespectivamente den elsalto 
alas distintas alcaldías. 

DEFINICIÓN DE NOMBRES 
En medio de todaslaspolémicas 

que se han levantado en la admi 
nistración temporal de Boris Ne 
grete en Concepción, el alcalde 
electo Héctor Muñoz (PSC) infor. 
mó la tarde del miércoles la con 
formación de suequipo másestre 
chodecolaboradores,sumandoal 
propio Negrete como administra: 
dor municipal, la exseremi de Sa 
lud Isabel Rojas comojeía de gabi 
nete y laexseremi del TrabajoSin 

    

Una tensa transición se vive 
en el municipio penquista. 

Concepción: 
cuestionan 
denuncias 
internas por 
ley Karin 

Distintas reacciones ha ge 
nerado la decisión de los fun 
cionarios del municipio de 
Concepción Aldo Mardones y 
Adolfo Muñoz de denunciar 
por ley Karin al alcalde su 
plente Boris Negrete, luego 
que este último suspendiera 
sus feriados legales para que 
entreguensus cargos de direc 
tor de Desarrollo Comunita 
rio y asesor jurídico respecti 
vamente. Negrete dijo que"es 
tamos en un estado democrá. 
tico, y las personasestánen li 
bertad de ejercerlas acciones 
que corresponda. Se tendrá 
queejerceresavía, y al serno 
tíficado tomaré las acciones 
correspondientes”. 

EldiputadoRoberto Arroyo 
(PSC) dijoque*laley Karin fue 
creada para protegera los tra- 
bajadores víctimas de acoso 
labora sistemático. Es lamen 
table que se use para un apro 
vechamiento político para 
aferrarse al poder y el dinero, 
y el contralor nose preste pa 
ra ensuciarla con losfines po- 
líticos de Álvaro Ortiz y su 
grupo”.   

Héctor Muñoz confirmó su equipo de colaboradores con exconcejales, exseremis de Gobierno y cercanos al Partido Social Cristiano 

WA 

El exdiputado Cristian Campos será el director de Desarrollo 
Comunitario de la Municipalidad de Talcahuano. 

  

de diciembre es la 
fecha en que asumirán 
los alcaldes y nuevos 

concejos municipales en 
todo el país. 

tiaLeyton como directorade Desa 
rrollo Comunitario, enel intertan: 
to de que Aldo Mardonestermine 
suferiado legal en febrero. “Al pos 
tular todos los sectores políticos 
porseparado, nosotros vamos a te- 
ner la libertad de armar los equi 
pos de confianza con los mejores 
profesionales dela Región, nosolo 
con militantes del partido”, expli 
có Muñoz hace algunas semanas 
en entrevista con este medio. 

El panoramaserepiteen Talca 
huano, donde el alcalde electo 
Eduardo Saavedra (PS) sostuvo 

Paro convocado por la CUT se replicó en todo el país 

Marcha del sector público 
convocó a 8 mil personas 
El Ejecutivo detalló que los servicios atendieron de forma parcial, 
algunos bajaron sus cortinas y otros tuvieron huelga de brazos caídos. 

Una amplia adhesión del sec 
tor público tuvo el paro convo. 
cado por la Central Unitaria de 
Trabajadores (CUT) en todo el 
país. En el caso de la Región del 
Biobío, se cifró en 8 mil perso 
nas la concurrencia a la marcha 
por el centro de Concepción, 
que finalizó cerca delas 13 horas 
sin mayores inconvenientes. 

La presidenta regional de la 
Asociación Nacional de Emplea: 
dos Fiscales (ANEF), Lorena Lo. 
bos valoró la alta adhesión e in: 
dicó que entre las principales de 
mandas está “nuestras leyes de 
planta que están detenidasen.el 
Congreso avancen, que lascon 
o ——- 

diciones de los trabajadores pú 
blicos que cumplen turnos me- 
joren y los distintos reajustes 
que se estén jugando en el Con 
greso lleguen a un 7,5%”, y no 
descartaron volver a movilizar- 
se en el transcurso de la próxi 
ma semana. 

Según informó la Seremi de 
Gobierno, Jacqueline Cárdenas 
“enalgunas reparticiones públi 
cas ha habido adhesión total y 
parcial a este paro, mientras que 
la marcha quese desarrolló en el 
centro de Concepción involucró 
a cerca de 8 mil funcionarios”. 
Además, indicó que en casos 

comola asociación de funciona 

rios de la delegación provincial 
de Biobío se mantuvo atención 
y labores durante la tarde tras 
participar la movilización en 
Los Ángeles, o en la delegación 
provincial de Arauco solo un 
30% de los trabajadores se adhi 
rieron sin cumplir sus labores. 

Otros servicios como Serviu 
no entregaron atención a públi 
co, y en el caso de la Seremi de 
Educación, parte del personal se 
sumó a la movilización con pa 
ro de brazos caídos. A nivel de 
salud, desde el servicio de salud 
Arauco y Concepción se infor 
mó una adhesión del 16% delos 
trabajadores. 

  Funcionarios de distintos gremios marcharon por las calles del centro penquista. 

ayer una reunión con el nuevo 
concejo municipal que asumirá 
la próximasemana:fuentes dees- 
te medio contaron que en la ins 
tancia se presentó al exdiputado 
Cristian Campos como director 
de Desarrollo Comunitario, y el 
exjefe de división de Gobierno In: 
teriorEnrique Inostroza comoad. 
ministrador municipal. 
Aesosnombres sesumarían-se- 

gún indicaron conocedores de la 
internafuera de micrófono-losse- 
remisde Transporte HéctorSilva, y 
de Gobierno Jacqueline Cárdenas 
endistintos cargos dentro dela ad: 
ministración municipal:consulta- 
do el Ejecutivo, descartaron tener 
en lamesa alguna desusrenuncias. 

A ORDENAR LA CASA 
Respecto al trabajo realizado en 

lasúltimassemanas, el alcalde elec- 
todeSan Pedro dela PazJuan Pablo 
Spoerer (Evópoli) manifestó que 
“estamosactualmente finalizando 
el proceso dearmadodelequipo di 
rectivo, que daremos a conoceres- 

  

  
ES hemos demorado un 
poco más respecto a otros 
municipios, pero queremos llevar 

gente competente, con un 

ambiente de confianza y sepan 

comunicar políticamente las 

iniciativas y la forma de trabajo”. 

Juan Pablo Spoere, 
alcalde electo de San Pedro dela Paz 

ES las dificultades, ya 
tenemos un equipo de trabajo 

experimentado y comprometido. 

Sin embargo, nos preocupan los 
amarres y estructuras 

heredadas de los operadores 
políticos de la gestión anterior”. 

  

Rodigo Vera, 
altakle electo de Penco 

 É_—— 

te fin de semana los vecinos. Nos 
hemostomado todo el tiempo po- 
sible, quizás nos hemos demorado 
un poco más respecto a otros mu- 
nicipios, pero queremos llevargen: 
te competente, con un ambiente 
de confianza y sepan comunicar 
políticamente las iniciativas y la 
formaen que vamosa trabajar” 

Entre los nombres que se han 
podido conocer está la exseremi 
deBienes Nacionales Victoria Pin- 
cheira, que asumirá como jefa de 
gabinete de Spoerer, y se especu: 
la que nombres vinculadosa Chi- 
le Vamos se sumen ala nueva ad- 
ministración. 

Por el lado de Penco, el alcalde 
electo Rodrigo Vera lamentó no 
podersostenerreunión alguna ni 
con el exjefe comunal Víctor Hu- 
go Figueroa ni con el alcalde su- 
plente Leonardo Jara. 

“A una semana del cambio de 
mando, no hemos recibido acerca- 
mientos formales de la actual ges- 
tión para abordar la continuidad 
de proyectosni paraconocereles- 
tado en que se encuentra el muni- 
cipio”, dijo, junto con detallar que 
“a pesar de las dificultades, ya te 
nemos un equipo de trabajo expe- 
rimentado y comprometido. Sin 
embargo, nos preocupan losama- 
rres y estructuras heredadas delos 
operadores políticos de la gestión 
anterior, que nos impedirían lla 
mara CONCUrsoS transparentes”. 

El alcalde titular José Antonio Rivas renunció el viernes 15. 

Concejos extraordinarios no lograron quórum 

Chiguayante no ha 
escogido su alcalde 
suplente tras renuncia 

El pasado viernes 15 de no 
viembre, una decena de alcaldes 
dela Región renunciaron a sus 
cargos para iniciaruncamino a 
la carrera parlamentaria del 
próximo año, entre los cuales 
está José Antonio Rivas (PS) en 
Chiguayante. 

A dos semanas de ocurridas 
las renuncias, dicha comuna 
aún no cuenta con un alcalde 
suplente como mandata la ley,a 
diferencia de sus pares donde a 
través de concejos extraordina 
rios se definió que un edil asu 
miera funciones hasta la próxi 
ma semana. Esto ocurre funda 
mentalmente por la falta de 
quórum en los dos concejos 
municipales convocados en las 
últimas dos semanas, lo que ha 
llevado a que el asesor jurídico 
Gonzalo Díazsea quién tengael 
rol de alcalde subrogante. 

Esta situación fue expuesta 
enuna presentación en Contra- 
loría porla edil reelecta Mayer 
lin Suárez quien expuso que los 

concejales han desistido deco: 
currir a los llamados a sesió: 
impidiendo facilitar una transi- 
ción para la asunción del alcal- 
de electo Jorge Lozano. 

“No hay alcalde suplente, y 
contamoscon unasubrogancia. 
La ley señala que deben trans- 
currir diez días para elegir den- 
tro de los concejales a un alcal- 
desuplente, pero en lacomuna 
se ha utilizado este proceso y 
además hay funcionarios muni- 
cipales que están anulando las 
sesiones extraordinarias”, dijo. 

Juntoaello, manifestó que “se 
debería llamar para este viernes 
una tercera sesión extraordina- 
ria -aún no es convocada-, y la 
ley indica que, si no hay quó- 
um en tres ocasiones consecu 
tivas, asume la primera mayo- 
ría, que sería yo, pero se sigue 
obstaculizando el proceso. Ade 
más, se está dejando al munici- 
pio sin un liderazgo, lo que ge- 
nera problemas para las agrupa- 
ciones y la propia ciudadanía”. 
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